

reformierte
kirche dübendorf –
schwerzenbach

Schwerzenbacher Kirchengeschichte(n)

Begrüßungsanlass für Pfrn. Catherine McMillan



Bild: Ehemaliges Pfarrhaus in Schwerzenbach, im Hintergrund alter Kirchturm

**Wir feiern den Einzug von Pfrn. Catherine McMillan ins
Pfarrhaus Schwerzenbach**

- **Referat: Schwerzenbacher Kirchengeschichte(n)**
- **Stabübergabe durch Pfr. Benjamin Wildberger**
- **Begrüßung und Musik**

**Freitag, 1. November 2019, 19.00 Uhr,
Kirche Schwerzenbach, Apéro**

Schwerzenbacher Kirchengeschichte(n)

Schwerzenbach war lange Zeit ein kleines Dorf in Reichweite von Zürich, bevor es im 20. Jahrhundert in den Sog eines Baubooms gezogen wurde. Kirchengeschichtlich liegt darin ein reicher Schatz an Legenden, Erzählungen und Anekdoten verborgen, der an diesem Abend gehoben werden soll. Den Thementeil gestalten Markus Signer und Ruedi Vollenweider – dieser richtet sich gezielt nicht nur an Schwerzenbacher, sondern insbesondere auch an Dübendorfer, welche durch die Fusion Teil dieses reichhaltigen Erbes geworden sind.

An diesem Abend erhalten Sie Antwort auf Fragen wie:

- Was hat ein Pferd mit der Schwerzenbacher Kirche zu tun?
- Wieso war es eine Strafe, nach Schwerzenbach versetzt zu werden?
- Wie entwickelte sich diese einst ärmste Pfarrei zu einer Wohlstandsgemeinde?
- Wieso gehörten Kirchenbank und die dazugehörige Heizung nicht dem gleichen Eigentümer?
- War Heirat durch «Menschen(tausch)handel» erlaubt?
- Was verraten die Strassennamen wie Widum oder Schuepis über die Lokal- und Kirchengeschichte?
- Was waren Ehegaumer (nicht: Ehegauner)?
- Wie kommt ein Schwerzenbacher auf die Zwinglitür beim Grossmünster?
- Wie wird ein reformierter Schwerzenbacher zum Protestanten?

Wir freuen uns, mit Ihnen an diesem Abend zu feiern, Lehrreiches aus der Kirchengeschichte von Schwerzenbach zu erfahren und unsere (neue und zugleich gutbekannte) Pfarrerin Catherine McMillan und ihre Familie herzlich in Schwerzenbach willkommen zu heissen!